

■ De aquí a 2016 deben pagar 24,882 mdd, 78% del total que adeudan empresas del país

Pemex y América Móvil concentran 8 de cada 10 dólares de vencimientos de deuda

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

Sólo dos compañías, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la telefónica América Móvil (AMX), concentran 8 de cada 10 dólares de vencimientos de deuda que enfrentan las empresas mexicanas de aquí a finales de 2016, alertó la calificadora de inversiones Moody's.

Dislocaciones del mercado crediticio, políticas financieras informales, una frágil economía global, volatilidad de los tipos de cambio y el creciente riesgo de un incremento en las tasas de interés, "son factores que implican riesgos visibles para las compañías mexicanas", de acuerdo con Nymia Almeida, vicepresidente de Moody's.

Pemex y AMX tienen de aquí a 2016 que hacer frente a vencimientos de deuda por 24 mil 882 millones de dólares, cantidad que equivale a 78 por ciento del total de los 31 mil 900 millones de dólares que deberá cubrir el conjunto de compañías mexicanas con pasivos en moneda extranjera, añadió.

Los vencimientos de la deuda de empresas mexicanas por 31 mil 900 millones de dólares de aquí a 2016 prácticamente duplican los que, en el mismo periodo, deberá realizar el sector público federal para cubrir vencimientos de su deuda externa, los cuales suman 16 mil 665.1 millones de dólares, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Moody's planteó que una debilidad que enfrentan las compañías mexicanas respecto de su liquidez es que no cuentan con el respaldo de una línea de crédito bancaria disponible. Sólo dos terceras partes de las compañías mexicanas tienen una línea de crédito comprometida, en comparación con el promedio histórico de 90 por ciento entre las firmas estadounidenses, mencionó.

"La relativa falta de líneas de crédito comprometidas hoy día en México refleja la confianza que tienen las empresas de que los créditos bancarios y las líneas de crédito no comprometidas siempre estarán disponibles, supuestamente gracias a sus sólidas relaciones con los bancos", continuó Almeida.

Como grupo, las compañías mexicanas tienen un perfil de liquidez estable, señala Moody's en el reporte publicado este miércoles. Sin embargo, los riesgos se incrementarán gradualmente cuando menos durante 2016, debido a posibles dislocaciones del mercado crediticio y a ciertas debilidades de sus políticas financieras.

"Dislocaciones del mercado crediticio, políticas financieras informales, la frágil economía global, volatilidad de los tipos de

cambio y el creciente riesgo de incremento en las tasas de interés, todas implican riesgos visibles para las compañías mexicanas", consideró Nymia Almeida.

Moody's comentó que 18 de las 24 compañías, o 75 por ciento, tienen un riesgo de liquidez mediano o bajo al día de hoy, porcentaje que se encuentra por debajo del 88 por ciento registrado en 2014, lo que implica un ligero incremento en riesgo general. Históricamente, el riesgo de liquidez ha sido relativamente

estable en México, aunque una compañía mexicana, la desarrolladora de vivienda Sare Holding, incumplió en 2014.

Busca PEP concretar alianzas

El director general de Pemex Exploración y Producción (PEP), Gustavo Hernández, no sale de Petróleos Mexicanos (Pemex), según trascendió ayer, y se dedicará de tiempo completo a una "urgente encomienda" que resulta clave para el futuro de Pemex: concretar

alianzas estratégicas (*Farm Outs*) en materia de exploración y producción. La propuesta de la nueva estructura orgánica de Pemex será presentada el 22 de este mes al consejo de administración que permitirá formalizar los respectivos nombramientos. En tanto, Juan Javier Hinojosa, que ocupaba la subdirección de Gestión de Recursos Técnicos (en un enroque con Pedro Silva, que pasó a la Coordinación de Asesores) será el encargado de la dirección general de PEP.